

Ernst Haag, geboren am 6. Februar 1932 in Trier, erste Lehrtätigkeit 1963, wirkt seit 1968 als Ordinarius für Alttestamentliche Exegese in seiner Heimatstadt.

Thomas Langan, 1929 in St. Louis (Miss.) geboren, ist ordentlicher Professor für Philosophie an der Universität Toronto; Mitherausgeber der amerikanischen Edition von *Communio*. Den Beitrag auf Seite 500 übersetzte Eva Neunzig aus dem Amerikanischen.

Alexander van der Does de Willebois, Jahrgang 1928, studierte Medizin mit Schwerpunkt Neuropsychiatrie in Utrecht, Rotterdam, Groningen und Montreal (Canada). Seit 1963 arbeitet er als Neurologe in einer Utrechter Klinik; Mitglied der Redaktion der flämischen *Communio*. Er verstarb Mitte vergangenen Jahres.

Stefaan van Calster, 1937 geboren, ist Präsident des Erzbischöflichen Seminars Mechelen-Brüssel und des Johannes XXIII-Seminars in Löwen. Er lehrt Pastoraltheologie und Homiletik und gehört zur Redaktion der flämischen *Communio*. Den Beitrag auf Seite 512 übertrugen aus dem Französischen August Berz und Maximilian Greiner.

Joseph Kardinal Ratzinger, am 16. April 1927 in Marktl geboren, studierte in Freising und München, Priesterweihe 1951, Promotion 1953, Habilitation 1957. Nach Lehrtätigkeiten in München, Freising, Bonn, Münster, Tübingen und Regensburg wurde er 1977 Erzbischof von München und Freising. Seit 1981 steht er als Präfekt der Kongregation für die Glaubenslehre vor.

Heinz Hürten, Jahrgang 1928, Promotion 1955, Habilitation 1970, ist Ordinarius für Neuere und Neueste Geschichte an der Katholischen Universität Eichstätt.

Curt Hohoff, 1913 in Emden geboren, studierte in Münster, Berlin, Cambridge und München Literatur und Sprachwissenschaft und lebt seit 1937 als freier Schriftsteller in München. Er ist Mitglied der Akademie der Künste Berlin und der Bayerischen Akademie der Schönen Künste.

Internationale katholische Zeitschrift. Im Verlag für christliche Literatur *Communio* GmbH. Redaktion: Maximilian Greiner (verantw.), Achim Bucher. Anschrift des Verlags und der Redaktion: Ehrenfeldgürtel 164, 5000 Köln 30, Tel.: 02 21/5 50 31 90. – Die Internationale katholische Zeitschrift erscheint zweimonatlich. Bezugspreis: Einzelheft DM 12,-; das Jahresabonnement (sechs Hefte) DM 50,-; für Studenten DM 32,-, jeweils zuzüglich Versandgebühr. Für die Schweiz: Einzelheft sfr 11,-; Jahresabonnement sfr 49,-, einzahlbar bei Postscheckkonto Basel 40-11.07; für Österreich entsprechend S 93,50; S 417,-, einzahlbar bei Bankhaus Schelhammer & Schattera, Wien, freies S-Konto Nr. 519.185; für alle zuzüglich Versandgebühren. Das Abonnement gilt als verlängert, wenn die Kündigung nicht bis zum 15. Mai bzw. 15. November erfolgt. – Unverlangt eingesandte Manuskripte werden nur dann zurückgeschickt, wenn Rückporto beiliegt; Besprechungsexemplare nur, wenn sie angefordert wurden und die Rücksendung ausdrücklich gewünscht wird. – Erfüllungsort und Gerichtsstand: Köln (für die Leistungen des Verlages Bonifatius-Druckerei Paderborn).

Herstellung, Vertrieb und Inkasso: Verlag Bonifatius-Druckerei GmbH, Liboristr. 1-3, 4790 Paderborn
Gesamtherstellung: Bonifatius-Druckerei GmbH Paderborn

Diesem Heft sind beigelegt zwei Prospekte des Bonifatius-Verlages, Paderborn, ein Prospekt des Verlages Herder, Freiburg, und eine Bestellkarte des COMMUNIO-Verlages.